
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Jaron Schönwitz
Protokollführung:

1. Maximilian Moczarski
2. Kevin Bouten

07.12.2023, 14 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Noah Eichhorn (online, ab 14:19 bis 16:19, ab
16:23), Jaron Schönwitz, Alexander Kazatsky (bis 16:54, wieder ab 16:59), Kira
Burmester (bis 15:14), Pascal Hollekamp, Leon Machunze, Lars Petersen, Wiktoria
Pestka, Maximilian Moczarski, Kevin Bouten, Lilly Engbrecht (ab 14:50 bis 16:13),
Amanda Mischo (ab 14:50 bis 15:59)

Weitere Anwesende: Günther, Lennart Carsten Friedrich Ahrens (um 14:31),
Jannik Gondolf (ab 14:32 bis 14:48, ab 15:02 bis 15:18), Katharina Leitmann (ab
15:02 bis 15:18), Jurek Völp (bis 16:59), ein Aluminium Dinosaurier, Cederik Krebs
(ab 16:46 bis 16:47), der Körper

Nächste Sitzung: Dienstag, 12.12.2023, 17 Uhr c.t. in NB 02/174

Tagesordnung
TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 FSVK-Anträge

TOP 6 Barkasse

TOP 7 Bier

TOP 8 Teleshopping 2.1

TOP 9 Hausaufgaben für Klausur
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TOP 10 Sprechstunden

TOP 11 FusioN-Party

TOP 12 Weihnachtsfeier

TOP 13 Verschiedenes



TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Jaron eröffnet die Sitzung und stellt unsere Beschlussfähigkeit fest.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Protokollführung: Max wird als Protokollführung vorgeschlagen.
Ohne Einwände angenommen.

Sitzungsleitung: Jaron wird als Sitzungsleitung vorgeschlagen.
Mit einer Gegenstimme angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Protokoll vom Dienstag den 21.11.2023 Einige Korrekturen wurden überge-
ben, da diese jedoch noch nicht ins Protokoll übernommen worden sind, wird mit
der Abstimmung gewartet, bis dies geschehen ist.

Protokoll der Konstituierenden am 29.11.2023 Einstimmig angenommen.

d) Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird vorgestellt. Da es keine Einwände bzw. Änderungsvorschläge
gibt, wird diese nicht verändert.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat
Das Institut Astro möchte unsere Glühweinkocher für den 12.12.2023 ausleihen. Un-
ter der Bedingung, dass diese gereinigt an uns zurückgegeben werden, können sie
sich die Kocher ausleihen.

Ein Listenplakat wurde in einem Schließkasten auf 03 gefunden. Da die da nicht
hängen dürfen, soll das weg.

Eine Idee bezüglich der nächsten StuPa Wahl wird in den Raum geworfen. Man
könnte Räte in Vorlesungen schicken, damit diese dort einmal Werbung für die Wahl
machen.

Wir sind wieder beim Thema Glühweihnkocher. Die Chemiker haben unseren Be-
dingungen zugesagt und holen unsere Kocher am 20.12.2023 ab.

Es fällt auf, dass der Streik morgen ungünstigerweise auf die EP1 Klausur fällt.
Der Fachschaftsrat möchte bei Bedarf gerne helfen, falls jemand einen Schlafplatz
braucht. Wiki bietet sich dabei als Ansprechspartnerin an. (+10 Ehre)
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Wir haben bemerkt, dass das Socialmedia Team nicht in den „Ankündigungen“
Channel schreiben kann. Sie können das jetzt.

TOP 3 Post
Wir haben wieder Post. Jaron erklärt uns, dass Edeka Foodservices wieder im Brief-
kasten gelegen haben. Leider hat er den Katalog bei sich im Büro gelassen. Das
macht den Protokollanten sehr traurig :(.

TOP 4 Berichte

a) Berichte aus den Gremien

Da Lilly gerade nicht da ist hat Wiktoria uns Geschichten aus der FSVK mitge-
bracht.

Bezüglich des Semestertickets kommen noch Informationen per Mail vom AStA.
Zurzeit sind es 176,40€ pro Semester, diese sind aber vom Deutschlandticket ab-
hängig (60% des Preises). Das geänderte Semesterticket kommt voraussichtlich erst
zum nächsten WiSe (24/25), weil das für das SoSe bis Januar fertig sein müss-
te. Bezüglich Mitnahmeregelungen ist eine Personenmitnahme ausgeschlossen, eine
Fahrradmitnahme jedoch zurzeit nicht. Im nächsten SoSe werden wir weiterhin das
„alte“ Semesterticket haben.

Morgen wird es bezüglich des KuCaf einen Austauschtermin geben ... um 11 Uhr.
Keiner der Beteiligten freut sich. Wie sich herausstellt doch nicht, da der Termin
noch während dieser Sitzung abgesagt wurde.

Bei der BSZ ist eine Stelle freigeworden. Wenn jemand an dieser Interesse hat,
kann man sich dafür bei Lilly melden.

Creditpoints für Fachschaftsarbeit zu vergeben wäre schwierig, da es für CP einen
Betreuer und eine Prüfungsleistung geben muss. Wenn es das gäbe, wollen die Fach-
schaften das aber zentral geregelt haben.

b) Berichte aus den Arbeitskreisen

Wenn Arbeitskreise getagt hätten würde hier was stehen. Tja.

c) Nikolausaktion

Die Nikolausaktion war ganz erfolgreich. Man hat einige wenige Personen nicht an-
getroffen, jedoch wird nach einer Lösung gesucht um auch dort die Nikoläuse an
ihr Ziel zu kriegen. Das Dekanat war über die Nikoläuse die es gekriegt hat erfreut.
Diese wurden bis jetzt vorgestreckt und müssen noch erstattet werden, es handelt
sich um 15 Nikoläuse je 2,99€. Jaron hatte auch ein Erfolgserlebnis. Er darf nun
Hildebrant dutzen, welcher sich offenbar sehr über seinen Nikolaus gefreut hat.
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TOP 5 FSVK-Anträge
Leon erklärt uns, was wir alles mit FSVK-Anträgen machen können. Während er
uns Projektanträge erklärt, bemerken wir, dass wir mit FSVK Mitteln nur Fairtrade-
Kaffee kaufen dürfen, da wir eh Fairtrade-Kaffee wollen und wir gleichzeitig somit
Gelder einsparen, wollen wir das auch so festhalten.

Antrag (Lilly): Die Fachschaft kauft ausschließlich Kaffe mit Fairtradesiegel.
Ergebnis: Mit einer Enthaltung angenommen.

Alex als Kaffeemann merkt an, dass das preislich machbar ist, wenn auch etwas
schwerer als nicht fairtraide Kaffee.

TOP 6 Barkasse
GO-Antrag: Änderung der Protokollführung auf Kevin
Ergebnis: Ohne Gegenrede angenommen.

Leon und Alex waren beim AStA in Sachen Barkasse. Jaron hat in seiner Wut
den Stuhl zerissen. Leon darf nicht lügen. AStA ignoriert Leon. Leon wird es noch-
mal am Montag probieren. Er schickt uns das Dokument in F+. Jaron will nicht
alles Lesen.

GO-Antrag: Änderung der Protokollführung auf Max
Ergebnis: Mit 7 Stimmen dafür und 4 Gegenstimmen angenommen.

Wir führen außerdem die Kontrolle der Barkasse durch. Der Barkassenwart holt
die Barkasse und es werden 28.90€ von Lilly gezählt. Das ist gut und auch das was
wir erwartet hatten.

TOP 7 Bier
Bir Punkt:

TOP 8 Teleshopping 2.1
Wir haben eine Teleshoppingliste:

• 2 Progress Pride Flags

• Tonerkartuschen (Bitte ausnahmsweise die Richtigen)

• Stempelkissen

• Bodenreiniger

• Whiteboardreiniger
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• Whiteboardschwämme

• Servietten

• Magnete für Magnettafeln

• Gay Sauna (Brettspiel)

• Piraten Kapern (Brettspiel)

• Werwolf Charaktere Erweiterung

• Wikingerschach (Brettspiel)

• Nicht-Rassistische Teedose (noch nötig? LCFA hat was mitgebracht, hat sich
schon jemand final drum gekümmert?)

Pascal erklärt sich bereit sein Wikingerschach der Fachschaft zu übergeben. Danke
Pascal ∧∧!

Antrag (Lilly): Der Fachschaftsrat beantragt 200 EUR für den Rest außer Drucker-
kartuschen, Wikingerschach und die Magnete.
Ergebnis: Einstimmig angenommen.

Antrag (Lilly): Der Fachschaftsrat beantragt 10 EUR für Magnete.
Ergebnis: Einstimmig angenommen.

Antrag (Noah): Der Fachschaftsrat beantragt 15 EUR für Merci Schokolade.
Ergebnis: Mit einer Enthaltung Angenommen.

Kevin bietet uns Stücke vom Körper an, diese sind sehr schmackhaft. Wiki macht
dazu ihre Priesterstimme. Solangsam wirkt es wie ein Kult, es geht aber nur um
einen sehr großen Stutenkerl.

Günther stellt sich bereit die Spiele zu holen. Auch dir vielen Dank ∧∧!

TOP 9 Hausaufgaben für Klausur
Amanda macht darauf Aufmerksam, dass im Kurs ART eine Klausurteilnahme nur
möglich ist, wenn man in den Hausaufgaben vorher mehr als 50% erreicht hatte.
Aufgrund einer geringen Anzahl an Hausaufgaben und weitern Faktoren lassen sich
diese 50% vergleichsweise schwer erreichen und viele sind dadurch äußerst gestresst.
Amanda wird die Tage mal mit der DozentIn sprechen.

TOP 10 Sprechstunden
Wir wollen wieder Sprechstunden anbieten und je nach Nachfrage entscheiden, wie
wir mit diesen weiterverfahren. Wir sammeln einige Vorschläge:
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• Online Sprechstunden per Zoom Call (18 Uhr - 19 Uhr)

• Sprechstundentermine nur auf Rückfrage

• Sprechstunden besser bewerben

• Monatliche Sprechstunde im Studiraum

Präsenzstunden sollen auf jeden Fall weitergeführt werden, ein Meinungsbild zeigt
jedoch auch, dass man Online Sprechstunden auch positiv gestimmt ist.

TOP 11 FusioN-Party
Leon war bei den Chemikern in Sachen FusioN zu Besuch. Die Biologen und Che-
miker haben sich entschieden selbst den Vertrag mit der Matrix zu unterschreiben.
Dafür haben sie sich entschieden drei weitere Fachschaften hinzuziehen. Diese wären
die Fachschaften ETIT, Geologie und wir. Dabei tragen die Chemiker und Biologen
gemeinsam 60% und ETIT, Geologie und Physik gemeinsam 40%.

Wir würden selbst nicht mehr den Vertrag mit der Matrix unterschreiben, sondern
nurnoch den mit den anderen Fachschaften. Es wurde sich erkundigt und entschie-
den bei Flyeralarm für 190€ die Werbeplakate drucken zu lassen. Wir wären daran
mit ca 25€ beteiligt. Zusätzlich wäre es im Falle einer Beteiligung sinnvoll die Pla-
kate vor der Weihnachtsfeier aufzuhängen.

Leider fällt uns nun auf, dass Leons Toplap fast leer ist. Noah, der über diesen
zugeschaltet ist, verkündet, dass er sich da selbst drum kümmern kann, was zu fra-
gen führt. Es stellt sich schnell heraus, dass Noah das nicht kann und der Laptop
geht aus. Nach kurzer Zeit kommt Noah aber wieder zurück :).

Antrag (Jaron): Wer ist dafür das wir den Vertrag mit den Chemikern, Biolo-
gen, ETIT und Geologie unterschreiben.
Ergebnis: Mit 5 Stimmen dafür und 4 Enthaltungen angenommen.

Antrag (Jaron): „Ich beantrage für die FusioN Party 13 EUR für das Drucken
von Plakaten und 12 EUR für das drucken von Tickets“
Abstimmung: Einstimmig

Der Ticketverkauf läuft über Chemiker ab dem 11.12.2023. Sobald dieser in Gange
ist, wird auch Werbung für die Party gemacht. Der Ticketpreis für den Vorverkauf
liegt bei 7,23€ und bei der Abendkasse bei 10€.

TOP 12 Weihnachtsfeier
Günther freut sich sehr, denn wir reden endlich über die Weihnachtsfeier. Kevin
richtet spontan unseren Aludino per Erhängung hin :(, es stellt sich aber heraus,
dass dieser jetzt einfach fliegen kann. Es geht im also gut :). Jaron leugnet ebenfalls
sehr spontan die Inflation.
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Günther erkundigt sich nach dem Bierstand. Nach kurzer Zählung wissen wir, dass
ca 250l Bier zur Verfügung stehen.

Günther stellt die Ausgaben der letzten Weihnachtsfeier vor. Er kommt zu dem
Ergebnis, dass die geplanten 800€ nicht ausreichend sein wären. Diese würden bis
jetzt zu 300€ aus unserer Kasse und zu 500€ von einem FSVK Antrag getragen
werden. Nach der Erhöhung würden weiterhin 500€ von dem FSVK Antrag ausge-
hen, jedoch 400€ aus unserer Kasse kommen.

Antrag: Budget der Weihnachtsfeier um 100 EUR auf 900 EUR erhöhen.
Ergebnis: Mit 7 Stimmen dafür und einer Enthaltung angenommen.

Wir machen ein Meinungsbild zur Kalkulation und mögen sie.

Jaron wirft Kevin Teile des des Körpers zu. Lecker schmecker.

Günther macht darauf aufmerksam, das wir bitte den hier auffindbaren Alkohol
in Ruhe lassen und ihn uns für die Weihnachtsfeier aufheben. Das wollen wir so
gerne machen.

Der AK Weihnachtsfeier tagt zusätzlich direkt nach dieser Sitzung.

TOP 13 Verschiedenes
Antrag (Jaron): „30 Euro werden für Snacks für den kommenden Spieleabend zur
Verfügung gestellt“.
Ergebnis: Mit 8 Stimmen dafür und einer Enthaltung angenommen.

Noah erträgt das alles nicht mehr. Er sagt „Ich halte das nicht mehr aus“ und bittet
uns ihm zu helfen den Fachschaftsraum aufzuräumen. Das ist eine seeeehr gute Idee.

Antrag (Kevin): Umbenennung des AK Alienficker zu AK Alienabwehr.
Ergebnis: Mit 2 Stimmen dafür und 6 Stimmen dagegen abgeleht. „Jaron ist ein
Schnuckelchen :)“ sagt Wiki. Kevin und Max finden ihn jetzt „ehrenlos“. Kevin
möchte gerne, dass das so im Protokoll stehen bleibt. Darauf erwidert die Proto-
kollführung „Ja Junge, auf Ehre“.

Ende: 17:32 Uhr

Bochum, 10. Dezember 2023

1. Protokollführung 2. Protokollführung
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